

EVALUATION DE LA 2ème SEQUENCE

INTITULE DE LA COMPETENCE VISEE : cette évaluation permet d'implanter chez l'apprenant les ressources afin qu'il puisse maîtriser la croissance démographique.

PARTIE A : EVALUATION DES RESSOURCES (9PTS)

A-1) EVALUATION DES SAVOIRS (5pts)

Dans une production cohérente de quinze à vingt lignes, présente deux incidences des politiques démographiques dans les pays du tiers monde et deux autres dans les pays développés.

A-2) EVALUATION DES SAVOIR-FAIRE (4pts)

La figure ci-après représente les flux migratoires dans le monde



- a- Donne deux raisons pour lesquelles les flux migratoires sont élevés vers les pays du nord
2pts
- b- Relève deux conséquences des migrations dans les pays d'accueils

PARTIE B : EVALUATION DE L'AGIR COMPETENT (9PTS)

THEME : Flux migratoires

Document 1 : Les problèmes des villes La rapidité avec laquelle les villes grandissent et la population urbaine augmente est un phénomène général dans les pays sous-développés. Ce fait est d'autant plus important que c'est la ville, dans ce Tiers Monde, qui cristallise la volonté de progrès...

Dans toutes les villes des pays sous-développés, la population mal logée constitue une grande partie de la population globale. Dans la ville de Mexico, en 1992, 58.5% de la population ne jouissaient pas de bonnes conditions de logement (14.2% vivaient dans les colonies prolétaires). S Milton (1961) « Quelques problèmes des grandes villes dans les pays sous-développés »

Document 2 : Douala, Actrice de l'histoire ancienne et contemporaine du Cameroun, Douala est une ville qui ne dort jamais et où on se lève tôt. C'est un melting-pot de ce que le pays produit de bien et de pas bien. Capitale économique, elle génère l'essentiel

des recettes fiscales de l'État et porte avec orgueil le titre de porte d'entrée du Cameroun par la mer, où transite l'essentiel du commerce international du pays et de la sous-région CEMAC (Communauté économique et monétaire des États de l'Afrique Centrale). Seulement voilà, au milieu de cette richesse, la ville de Douala se présente comme un monstre urbain qui suffoque. L'urbanisation et a fortiori la métropolisation se font dans l'anarchie, dans l'ignorance ou le mépris des règles d'urbanisme et autres prescriptions environnementales. Rien d'étonnant dans ces conditions, que la ville semble devenue un vaste piège pour ses habitants coincés entre les nuisances sonores, la destruction des espaces de loisirs et les risques environnementaux, et l'investigation de la rue au quotidien par un ensemble d'activités sociales, économiques, politiques et religieuses qui n'auraient pas trouvé place ailleurs. L'armature sociodémographique connaît un phénomène de sur-massification continue. Cette urbanisation essentiellement caractérisée par l'effet de masse est un défi par son rythme, par son intensité et par sa dimension. Source : <https://www.formes.ca/territoire/articles/l-urbain-informel-a-douala> 20/02/2021

Document 3 : Embouteillages : Nouvelles plaies universelles des villes



Consigne : Les documents ci-dessus évoquent les mouvements migratoires qui posent de nombreux problèmes urbains dans le monde. Rédige une production cohérente donc les grandes lignes reposent sur les tâches suivantes

1. Présente deux causes des problèmes migratoires dans les pays sous-développés 3pts
2. A partir des documents, ressort et analyse trois problèmes auxquels sont confrontées les villes Camerounaises 3pts
3. penses-tu que les solutions entreprises par le Gouvernement Camerounais pour endiguer l'exode rural sont suffisantes pour éviter l'explosion de nos villes ? 3PTS

Présentation 2pts